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两会期间， 代表委员

们认真履职， 为自治区的

发展积极建言献策。 许多

意见、建议，都与老百姓的

生活息息相关。

增加无碘盐的销售点

“近些年， 随着老百姓

饮食习惯、结构的变化以及

保健意识的增强，人们对无

碘盐的购买需求量越来越

大。尤其是患有甲亢、甲状

腺结节等疾病的群体，以及

认为自己平日营养摄入足

够的人群，对无碘盐的需求

日益增加。 是吃加碘盐，还

是吃无碘盐，这一选择权应

当还给消费者。”人大代表、

内蒙古可食可健食品有限

公司董事长刘荣华说。

刘荣华在自己的调研

笔记中写道： 目前就呼和

浩特市地区来看， 无碘盐

的供应点、供货量非常少，

市场上供应的基本都是加

碘盐，只有医院、药房和极

少数超市有无碘盐销售，

且经常被一抢而空， 长期

处于断货状态。 刘荣华建

议，加大无碘盐的供应量，

增加和优化供应点和供应

结构。 要逐步使商店和超

市等一线供应点率先做到

“无碘盐全覆盖”， 保证有

食盐的地方就有无碘盐，

方便居民根据自身实际情

况选择购买；政府要尽快加

强对甲状腺疾病与食盐补

碘关联性的调研，使理论有

依据，保证全面普及无碘盐

工作的推进；卫生部门则要

承担起普及碘知识的职责，

引导居民科学补碘、合理补

碘，避免补碘过量；要推广

简单便捷的含碘量测试方

法，让市民及时了解自身情

况并自主调节碘的摄入量。

让校车真正发挥出功
效

2015年， 首府有了正

规校车， 这让学校和家长

们激动不已。 可是这些正

规校车运行半年后， 由于

数量少、费用高、使用率低

等原因， 导致校车的使用

停留在有名无实的尴尬地

位。 如何让校车真正跑起

来，发挥其功效，今年两会

上， 民进内蒙古区委的委

员们给出了建议。

针对校车使用费用高、

使用率低的问题，委员们建

议，第一，建立一套有效合

理的费用分配机制。一部分

由国家财政出资建立专项

用款进行补贴，一部分由承

办许可的公司支付，还有一

部分可由使用校车的学校

或者家庭支付，针对收入特

别困难的家庭可以给予一

定的免费名额，使校车真正

成为惠民的服务型工具，为

学生提供安全有效的保障。

第二，根据呼和浩特市各个

学校使用校车的情况，制定

一系列的校车使用规定，统

一标准，方便管理。同时加

强校车和学校的联系，使学

校能够根据个体情况，调整

校车的使用情况，增加校车

的使用率。第三，对校车的

行车路线和行车时间进行

合理规划，可以调整校车的

接送时间和方式。校车路线

也可以采用统一规划，针对

本片区学校的回家路线合

理规划站点， 减少绕路情

况，缩减行车时间。同时，还

可以与公交部门相联系，结

合公交站点给校车设立专

门的行驶车道和专门的停

靠站牌。醒目的标志可以提

醒行人对校车避让，一方面

减少行车时产生的拥堵，另

一方面也大大地缩短行车

时间，给学生和上班族创造

一个良好的交通环境。

加快中小学校医队伍
建设迫在眉睫

“近几年，我区教育事

业蒸蒸日上， 但是校医在

我区中小学校， 尤其是农

村中小学明显不足， 大部

分学校只有一名或者没有

校医，这对学生们而言，是

一个非常严重的问题。加

快我区中小学校医队伍建

设迫在眉睫。” 人大代表、

呼和浩特市第三十六中学

教师王丹说。

王丹表示，校医担负着

对学生进行健康教育、监测

学生健康状况、处理意外事

故、开展对学生传染病和常

见病的预防及治疗的重任。

然而，目前我区中小学校医

队伍缺乏系统的、统一的领

导和管理，无针对性考核系

统，绝大多数校医在各自学

校是以教师的身份存在，因

为学校里的卫生职称评定

信息相对滞后及工作环境

限制， 评审条件与医院相

差甚远。 还有现行的配编

也不科学， 校医在学校并

不受重视， 导致校医队伍

整体素质不高。 随着时间

的推移， 老一辈校医逐渐

退休， 校医的新鲜血液得

不到补充， 造成校医队伍

力量越来越薄弱。 王丹建

议， 学校应该对校医的编

制及待遇重视起来， 校医

本身也应该积极学习新知

识， 不断提高自己的业务

水平。同时，主管部门也应

将校医的配置和队伍建设

提上日程， 以满足我区中

小学校对校医的需求。

加快建立和完善社会
居家养老服务体系

随着人口老龄化时代

的到来，养老服务问题越来

越突出，大力发展社会居家

养老服务是破解养老难题

的有效手段。今年政府工作

报告中指出要发展健康养

老产业， 推进医养结合，扩

大服务供给。

自治区政协常委、副秘

书长（兼）王学东认为，社会

居家养老服务具有社会成

本较低、覆盖面广、服务方

式灵活等诸多优点。当前，社

会居家养老存在4个问题，

主要是缺乏统一规划，政策

体系有待完善，社会组织未

找准市场化养老服务切入

点，尚未形成专业化的养老

服务队伍。受传统择业观念

的影响，多数待业人员不愿

从事养老服务工作，社区和

居家养老从业人员专业资

质持证率不足30%，服务内

容、服务方式、服务绩效还

处于较低水平，与老年人的

服务需求还有较大差距。

为此， 王学东建议，社

会居家养老服务体系的建

立，需要政府加大财政投入

力度，实现政府补贴和购买

社会养老服务的机制。要从

加强统筹规划、健全信息平

台、推进居家和社区养老服

务、 培育专业服务队伍等4

个方面入手，根据老年人的

实际承受能力，形成不同档

次的服务标准，以满足不同

层次老年人的实际需求。

文/本报记者郑慧英刘晓君刘睿王树天

（上接1版）
他说，会议期间，

代表们认真履行宪法和法

律赋予的职责， 站在人民

立场审议报告， 立足全区

大局建言献策， 顺应发展

大势谋划工作， 使大会通

过的各项报告和决议，充

分体现了党中央的决策部

署和自治区第十次党代

会、 自治区党委十届二次

全会精神， 符合内蒙古的

实际，反映各族人民意愿，

达到了统一思想、 凝聚力

量、坚定信心、明确任务的

目的，是一次团结、民主、

鼓劲、奋进的大会。

李纪恒指出， 此次会

议选举我担任自治区人大

常委会主任， 能够更好地

为推进内蒙古改革发展稳

定、 提高各族人民群众福

祉而服务，深知使命崇高、

责任重大， 将始终高扬党

的旗帜， 严格依法履行职

责， 继承和发扬历届自治

区人大常委会的优良传

统，紧紧依靠全体代表，模

范遵守宪法法律， 自觉接

受人民监督， 忠诚干净担

当，为民务实清廉，踏踏实

实工作，躬身做官、挺腰做

人，言必信、行必果，不断

把人大事业推向前进，决

不辜负各位代表和全区各

族人民的殷切期望。

李纪恒表示， 要始终

坚持党的领导， 牢固树立

“四个意识”特别是核心意

识、 看齐意识， 坚决从思

想上政治上行动上同以

习近平同志为核心的党

中央保持高度一致，坚决

维护习近平总书记的领

导核心地位，坚决维护党

中央的绝对权威，坚决把

党的领导贯穿于人大工

作各方面、全过程，紧紧

围绕自治区党委和全区

工作大局谋划推进人大

工作，确保始终沿着正确

方向前进。要始终坚持以

人民为中心的发展思想，

支持和保证人民当家做

主，努力实现好、维护好、

发展好广大人民的根本

利益，推动各族群众共享

改革发展成果、同步迈入

全面小康。要始终坚持全

面依法治区，坚定不移走

中国特色社会主义法治

道路，通过人民代表大会

制度，弘扬社会主义法治

精神，推进社会主义法治

实践，加快法治内蒙古建

设，为内蒙古改革开放和

现代化建设提供更加有

力的法制保障。要始终坚

持依法依规履职办事，时

刻把纪律和规矩挺在前

面， 带头营造办事依法、

遇事找法 、 解决问题用

法、化解矛盾靠法的法治

环境，充分发挥人大职能

作用，依法行使讨论决定

重大事项权和人事任免

权，着力从制度上保证自

治区人大及其常委会制

定的法规、 审议的工作、

作出的决定 ， 具有合法

性、 正当性和权威性。要

始终坚持强化人大常委

会自身建设，不断提高人

大工作制度化、规范化、科

学化水平。

李纪恒强调，2017年

将迎来中国共产党召开第

十九次全国代表大会和自

治区成立70周年。2017年

是全面贯彻落实自治区第

十次党代会精神的第一

年，是实施“十三五”规划

的重要一年、 推进供给侧

结构性改革的深化之年，

做好各项工作意义重大。

当前， 内蒙古发展的蓝图

已经绘就，关键在于实干、

实干、再实干，落实、落实、

再落实，以时不我待、只争

朝夕的紧迫感推动各项决

策部署落地生根、 开花结

果。 抓落实就要在统一思

想中撸起袖子干， 全区上

下要把思想和行动统一到

党中央和自治区党委、政

府对发展形势的科学判断

上来、 统一到对各项工作

的决策部署上来， 更加清

醒、更为务实、更有力度地

推动各项工作。 抓落实就

要在聚焦发展中用心用力

干， 把全部心思和精力集

中在推动发展上， 始终扭

住经济建设这个中心不动

摇， 用心用情用力干好每

一天、干好每一月、干好每

一年， 把内蒙古改革开放

和现代化建设不断推向前

进。 抓落实就要在领导带

头中齐心协力干， 各级领

导干部特别是各级党委、

政府主要负责同志， 必须

保持担当尽责、奋发有为、

真抓实干的精神状态和工

作作风，既要“挂帅”，更要

“出征”， 充分发挥示范引

领作用； 各家班子要心往

一处想、劲往一处使，同心

同德推动各项工作落实；

各部门要出实招、办实事、

求实效， 站位全区大局，

触及具体矛盾、解决实际

问题，全力以赴谋划和推

动发展；各位人大代表要

带头宣传贯彻落实自治

区党委、政府决策部署和

这次两会精神，把发展信

心传递到社会的方方面

面，把会议精神传播到全

区的各行各业，迅速转变

为全区各族人民的共同

行动；各族各界要团结一

致谋发展、创新业、铸辉

煌 ， 共同做好内蒙古工

作。全区上下要营造抓落

实的良好环境和体制机

制，旗帜鲜明地树立崇尚

实干的用人导向，以真抓

实干的精神推动各项决

策部署全面有效地贯彻

落实。

在主席台就座的自治

区党政军领导还有： 王莉

霞、刘奇凡、张院忠、云光

中、宋亮、白玉刚、罗永纲、

刘新乐、王波、白向群、常

军政、陈羽、符太增、王中

和、董恒宇、郑福田、牛广

明、常海、梁铁城、王焕承、

罗志虎、张秀、胡毅峰、马

永胜、马建海、肖方举。

自治区十二届人大六

次会议法定列席人员和经

自治区十二届人大常委会

第三十次会议决定的列席

人员列席了本次全体会

议。

大会在雄壮的国歌声

中胜利闭幕。

李纪恒：时不我待只争朝夕 推动各项决策部署落地生根开花结果

自治区十二届人大六次会议胜利闭幕———


